

COMITÉ CENTRE VAL DE LOIRE DE CYCLISME

RÉUNION DU BUREAU EXÉCUTIF DU 9 SEPTEMBRE 2025

SIÈGE DU COMITÉ RÉGIONAL

Présents : Mme S. CATTOEN, MM. P. AGOGUE, B. BOUTIN, C. BRILLARD, C. LE CORNEC, P. GALPIN, P. YON.

Assiste : Mmes V. RODRIGUEZ (secrétaire), M. VILPELLET (comptable)

Excusés : MM. P. FRABOULET, N. PERRIN (CTR)

La séance est ouverte à 17h30.

En ouverture de séance, le président régional rappelle la mission du comité régional qui est de fédérer les clubs, rassembler le cyclisme. Notre action doit toujours être positive. Nous devons travailler ensemble, avoir de l'empathie, arrondir les angles.

Il remercie, les membres du Bureau Exécutif qui ont passé beaucoup de temps et d'énergie pour « remettre à flot et faire vivre le Comité Régional », il précise qu'il est nécessaire que tous les membres du bureau s'impliquent et soient actifs pour assurer la mission qu'ils ont acceptée. Il indique également qu'il aimerait que Pascal AGOGUE puisse être soulagé au vu du nombre important et de la diversité de ses missions.

Il souhaite faire un appel à candidature pour recruter un Technicien en CDD en remplacement de Nicolas PERRIN pendant son arrêt de travail (jusqu'au 4 octobre). Stéphanie CATTOEN s'interroge sur le coût de cette embauche.

CARNET FAMILIAL

- Décès de Noa SARTIS, jeune coureur de l'UC Joué les Tours.

Le président régional indique que le Président du Comité d'Indre et Loire envisage d'organiser une soirée d'écoute des jeunes coureurs afin de pouvoir répondre à leurs interrogations.

ADOPTION DU PROCÈS VERBAL DU BUREAU EXÉCUTIF DU 24 JUIN 2025

Ne faisant l'objet d'aucune remarque, le procès-verbal du Bureau Exécutif du 24 juin 2025 est adopté à l'unanimité.

Christophe LE CORNEC fait toutefois une remarque globale sur les comptes-rendus en demandant une « prudence » dans l'écriture. Par exemple, en ce qui concerne le Team Féminin, il avait été voté le désengagement du comité régional. Certaines personnes en avaient déduit que le Team Féminin s'arrêtait même s'il avait été indiqué lors de ce vote que la continuité du Team serait étudiée.

TABLEAU DE BORD

- Point financier au 31 août 2025

Christophe LE CORNEC a adressé une note explicative en amont de la réunion :

« Analyse financière – Synthèse sur l'état budgétaire valorisé du 31 aout 2025

Tout d'abord, je souhaite remercier Murielle pour le travail important qu'elle a accompli.

Si notre attention se porte souvent sur les résultats en bas de tableau, il est essentiel de prendre le temps de partager nos observations et constats.

1. Dépassements constatés

Le bilan final des commissions est globalement très satisfaisant.

Nous relevons seulement trois lignes en dépassement :

- **Sport scolaire et médico-social** : non prévues dans le prévisionnel voté en AG.
- **ETR** : dépassement liés essentiellement CTR concerne essentiellement les déplacements des techniciens.

Dans le fonctionnement la mauvaise estimation votée en AG et tout simplement la raison seule de ces sommes dépassées, seule la :

- **Téléphonie** : augmentation due à l'évolution contractuelle.

Pour le reste, les lignes en "rouge" traduisent surtout une **estimation mal estimée du prévisionnel**, alors que les écarts pouvaient être prévisibles à partir de l'année N-1.

2. Produits

Du côté des produits, là aussi, une mauvaise évaluation est à souligner.

Il nous manque **31 469 €** par rapport aux prévisions.

La rigueur de gestion appliquée à tous les niveaux a permis d'éviter une chute plus importante.

3. Résultat provisoire

À ce jour, nous affichons un **résultat positif de +17 009,98 €**.

Ce solde reste provisoire car il faut encore intégrer entre autres :

- Les retours attendus,
- L'impact du stock (inventaire effectué vendredi dernier),
- Ainsi que les charges de congés.

4. Perspectives

Nous ne devons donc pas nous réjouir trop vite, mais il est important de féliciter toutes les commissions pour les efforts réalisés et la gestion rigoureuse de leurs budgets.

Le travail sur le **prévisionnel de l'année prochaine** a déjà commencé. Le fonctionnement sera calqué sur l'exercice actuel, afin d'éviter les écarts constatés.

Points de gestion – factures, recouvrement, matériel

Quelques points importants à souligner :

1. Commissions et factures

- Afin de faciliter le travail de la comptabilité, merci de **rassembler vos factures en un seul envoi**, en détaillant :
 - Les frais engagés,
 - La personne à rembourser.
- Merci de transmettre vos justificatifs **dans la semaine qui suit l'action**.
- **⚠️ Rappel important : tous frais liés à l'acquisition ou la réparation matériel doivent être validés au préalable.**

2. Recouvrement

Je souhaite lancer une **commission de recouvrement** concernant les personnes qui nous doivent des sommes depuis 2024 et qui n'ont toujours pas régularisé leur situation.

3. Matériel et vélos

- La restitution des vélos a été préparée : le courrier est parti et a été validé par le président.
- Merci de rapporter **tout le matériel du comité actuellement entreposé chez les bénévoles.**
- **État actuel des roues :**
- 9 vélos,
- 7 paires de roues + 1 roue avant.
→ Il manquerait **1 paire complète et 1 roue arrière** par rapport à l'inventaire de l'an dernier.

4. Tenues

Les comptes font ressortir également des **pertes de maillots**.

Ce manque de rigueur n'est pas acceptable.

À ce rythme, nous serons contraints d'en racheter, ce qui doit absolument être évité. »

Le résultat final actuel laisse apparaître un bénéfice de 17 000 €. Ce résultat ne peut pas être considéré comme définitif car il reste des sommes à imputer.

POINT « ADMINISTRATIF »

- Licences et affiliations

❖ Licences

5 446 licences validées au 8 septembre 2025 (statistiques FFC hors réaffectation CACO et sans Titres Temporaires de Participation)

Départements	08/09/2024			08/09/2025			Différence			Evolution		
	H	F	Total	H	F	Total	H	F	Total	H	F	Total
018 - CD CHER	444	70	514	463	71	534	19	1	20	4%	1%	3%
028 - CD EURE-ET-LOIR	787	115	902	785	109	894	-2	-6	-8	0%	-5%	0%
036 - CD INDRE	394	59	453	353	56	409	-41	-3	-44	-10%	-5%	-9%
037 - CD INDRE-ET-LOIRE	1389	163	1552	1417	178	1595	28	15	43	2%	9%	2%
041 - CD LOIR-ET-CHER	518	64	582	547	66	613	29	2	31	5%	3%	5%
045 - CD LOIRET	1237	172	1409	1206	195	1401	-31	23	-8	-2%	13%	0%
Total	4769	643	5412	4771	675	5446	2	32	34	0.04%	4.98%	0.63%

❖ Affiliations des vélodromes

7 vélodromes (sur 9) sont affiliés à ce jour : Bourges (18), St Amand Montrond (18), Le Blanc (36), Issoudun (36), Descartes (37), Briare (45), St Denis de l'Hôtel (45)

Non affiliés : Montargis (45), Salbris (41) - dernière affiliation 2022.

❖ Affiliations des clubs

Point sur les affiliations des clubs dans les départements à ce jour

	Affiliations effectives pour 2025	Affiliation en cours	Pré affiliés (Paiement reçu)	Clubs attente de paiement ou documents	Pas d'info de la part des clubs
Cher	18	0	0	0	0
Eure et Loir	18	0	0	0	1 - AST Chateauneuf
Indre	13	0	0	0	0
Indre et Loire	32	0	0	0	1 - Team Le Louroux
Loir et Cher	16	0	0	0	1 - Team2CLB
Loiret	23	0	0	0	1 - Amicale de Neuville
TOTAL	120	0	0	0	4

TARIFICATION RÉGIONALE 2026

Bernard BOUTIN remercie les personnes qui ont fait des propositions pour cette étude. La réflexion doit être importante. Il faut associer les gens à notre réflexion. On doit privilégier les jeunes et le développement mais, pour 2026, on ne peut pas tout casser, il faut poursuivre notre manière habituelle de faire et éventuellement se focaliser sur certains points.

Stéphanie CATTOEN rappelle l'édito de la FFC de la tarification 2026 qui prévoit une diminution de la part assurance mais qui n'est pas claire et non connue à ce jour : « Pour ce faire, la nouvelle tarification intègre un transfert des charges d'une partie des assurances portées par les organisations, vers l'ensemble de nos licenciés. Ainsi, s'agissant du calendrier régional, la contribution des comités régionaux, qui devait suivre l'évolution du contrat avec une hausse de 6,3 %, sera en fait diminuée de 20%. Les modalités d'application, après concertation avec les comités régionaux, seront communiquées avant fin septembre. ».

Bernard BOUTIN souhaite, au vu de ces informations, voter la tarification pour 2026 et prendre en compte cette diminution pour 2027.

Christophe LE CORNEC indique qu'il a fait 4 simulations sur les droits d'épreuves et d'engagements. Les 3 premières étaient des « révolutions », la 4^{ème} a été faite à la demande du président dans la continuité de ce qui se faisait jusqu'à présent.

Il précise sa réflexion : une ligne correspond à 89 euros en ce qui concerne la part d'assurance fédérale liée. Il estime que si le comité départemental touche 35 € ou 50 € de droits (en fonction de la catégorie), le comité régional devrait toucher autant ce qui est loin d'être le cas sur toutes les épreuves. Le problème des rassemblements de catégories sur les DO des disciplines BMX, piste et VTT est soulevé. Christophe LE CORNEC propose que la pluralité soit présentée en pourcentage. Stéphanie CATTOEN fera une recherche pour le prochain Conseil d'Administration afin de voir s'il est possible de proposer un DO EDC gratuit pour l'organisation d'une course senior (demande de Pascal AGOGUE).

Le président régional souhaite valider une politique pour les jeunes et le développement. Stéphanie CATTOEN pense qu'il faut étudier la tarification pour l'an prochain. Bernard BOUTIN souhaite que les comités départementaux puissent désigner 5 personnes par département pour travailler sur ce projet.

Philippe YON souhaiterait que l'on puisse réfléchir à la tarification des vacations (insuffisante).

Il est proposé ce jour :

- Une augmentation de 5% sur les épreuves du calendrier régional
- Une augmentation des droits d'engagements de 1 € (avec 3 tarifs différents prévus pour les épreuves seniors)
- Des droits d'engagements à 3€ pour les épreuves écoles de vélo avec un retour de ces droits au comité régional
- Pour 2026, à l'essai, une DO EDC (caution de 30 € comprise) à 50 € (hors droits départementaux)
- L'augmentation de la provision pour absence à l'assemblée générale régional de 50 € à 100 €

La tarification régionale 2026 est adoptée à la majorité par le Bureau Exécutif (une voix contre : Pascal AGOGUE). Certains points seront affinés lors de la réunion du Conseil d'Administration qui votera la tarification définitive.

COMMISSIONS RÉGIONALES

- BMX

Christian BRILLARD revient sur le Trophée de France de BMX et soulève la problématique de n'avoir qu'un seul encadrant sur ce type de sélection : Mickaël BOURSEAU

- Toutes disciplines

Pascal AGOGUE déplore la situation actuelle. Il indique que c'est la première fois, depuis 1973, qu'il n'y a plus de cadres techniques salariés en activité au comité régional. Il rappelle qu'il a assuré l'intérim de Nicolas PERRIN jusqu'au 7 septembre de manière bénévole. Il déplore de ne pas avoir vu la DTN lors des championnats de France et regrette leur manque de soutien. Il dit qu'il a du retard sur certaines actions mais que la tâche est compliquée et qu'il ne peut pas remplacer 2 personnes.

Pascal se félicite néanmoins du travail fait dans toutes les disciplines.

En BMX, un titre de vice-champion du monde avec Clément ROCHERIEUX.

Notes de Pascal - Sur la période du 25 juin au 9 septembre 2025, actions réalisées :
Route

- Présence ETR Championnat régional Avenir 29 juin
- Sélection Championnat de France Avenir
- Présence ETR 2^{ème} chance U17 course de Valençay 14 juillet
- Encadrement Sélection régionale Championnat France Avenir 4-10 août
- Présence ETR Heugnes (36) finale Coupe de France N3 14 août
- Présence ETR au Triangle Sud Berry (36) du 16 au 20 août (Eguzon le 20 août avec 2 U17 surclassés)
- Encadrement Sélection régionale 5^{ème} manche Coupe de France U19 St Victor (03) dimanche 7 septembre

Sur la route, une très belle organisation du championnat régional avenir dans l'Eure et Loir. Une sélection a été faite pour le championnat de France route avec 5 encadrants bénévoles, il y a eu une médaille de bronze (Aziliz SIGALAS) et des top 10.

VTT

- Encadrement Sélection régionale au TFJV

Piste

- Médaille de bronze Cameron RABOURDIN (VC Pithiviers) avec équipe de France – vitesse par équipe Championnat Europe U19
- Victoire de Cameron RABOURDIN (Team Loiret Piste) vitesse U19 lors manche Coupe du Monde UCI Lyon 6-7 septembre
- Rentrée école de piste régionale Creps de Bourges : mercredi 10 septembre

Pascal indique que c'est la rentrée de l'école de piste à Bourges qui a été labellisée section sprint et s'interroge où licencier les nouveaux participants puisque le CREPS ne souhaite pas qu'un club soit créée pour cette action.

Pour le championnat de France piste avenir qui aura lieu à Loudéac du 29 octobre au 2 novembre, 9 coureurs, qui ont participé au championnat régional, sont retenus :

U15/ U17 Femmes

SABLON	Nohlia	VC PITHIVIERS U15
SIGALAS	Aziliz	AC BAS-BERRY U17

U17 Hommes

FORMEAU	Evan	AC BAS-BERRY
GINET	Jaouen	AAJ BLOIS CYCLISME
THEBAULT	Paul	AC BAS-BERRY

U19 Hommes

AUGAUDY	Elven	ORLEANS LOIRET CYCLISME
LE LAMER	Ethan	VC PITHIVIERS
RABOURDIN	Cameron	VC PITHIVIERS
SIGALAS	Brewen	ORLEANS LOIRET CYCLISME

L'encadrement devrait être assuré par Florent MAUGE et Thierry FOUCHER. Les coureurs seront convoqués sur place, il n'y aura pas d'hébergement.

E-Cycling

- Visite DTN et Comité Régional Lycée Jean Moulin à St Amand-Montrond pour début activité

Team Féminin

- Appel à candidature pour saison 2026
- Encadrement Tour de Charente Maritime (2-3 août)

Développement

- Début septembre, forums et journées découverte dans les clubs

Cyclo-cross

- Parution du calendrier 2025-2026

ETR

L'Equipe Technique Régionale fonctionne actuellement uniquement avec Pascal AGOGUE. Le président régional souhaiterait qu'il puisse prolonger son intérim dans la mesure du possible et l'aider au recrutement d'un cadre technique en CDD.

Un dossier va être déposé à la DRAJES pour la convention ETR.

TEAM FÉMININ

Pour 2026, le comité régional va continuer à s'impliquer dans le Team Centre Val de Loire Féminin avec notamment l'aide financière de la région. Le comité doit continuer son action envers les féminines et dynamiser le cyclisme féminin. Il n'y aura plus d'achats de vélos et l'entente de clubs annoncée lors de la dernière réunion de Bureau Exécutif sera à mettre en place.

Le dossier pour 2026 est à déposer à la FFC avant le 30/11. Il faut attendre la dernière manche le week-end prochain pour savoir si l'équipe repart en N1 ou descend en N2.

A ce jour, une seule candidature officielle est arrivée au comité régional mais 4 autres filles seraient également intéressées. Le président régional souhaite que l'effectif maximum soit de 8 filles.

CLASSIFICATION

L'extraction des résultats sera faite le 1^{er} octobre (pour les courses allant jusqu'au 29 septembre inclus). Les clubs organisant fin septembre sont invités à envoyer les résultats par mail au comité régional à l'issue de la course afin qu'ils puissent être pris en compte pour le classement par points.

La réunion est prévue semaine 41, les comités départementaux sont invités à désigner 1 personne par département.

La publication de la classification est prévue le lundi 13 ou le mardi 14 octobre.

Les renouvellements de licence pour les catégories imposées pourront se faire à compter du mercredi 15 octobre.

CALENDRIER

Le calendrier officiel est en cours d'élaboration. Toutes les dates qui sont connues doivent être transmises à Stéphanie CATTOEN. La plateforme sera ouverte du 1^{er} au 15 novembre puis elle sera étudiée. Les modifications seront demandées directement, il n'y aura pas de réouverture. La publication du calendrier sur le site du comité régional est prévue mi-janvier.

Rotation des épreuves des championnats régionaux pour 2026 :

	CLM	AVENIR	ELITE	CC	PISTE	EDC	BMX	VTT XCO
2026	41	37	18	28	36	45	37	36

ORGANISATION DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE RÉGIONALE

Elle aura lieu le dimanche 14 décembre 2025 à Montlouis sur Loire (37).

Un appel à candidature va être fait pour 1 poste à pourvoir (suite à la démission de Maxime PETEAU).

La soirée des champions sera organisée à l'issue de l'assemblée.

E-CYCLING

Pascal AGOGUE rappelle qu'il y a eu une présentation de l'activité E-Cycling au collège Jean Moulin à Saint Amand-Montrond le jeudi 28 août avec Philippe BOULET de la FFC.

Il y a désormais 2 sites pour le e-cycling : St Amand et le Creps de Bourges.

Pascal va continuer l'activité dans l'attente du recrutement prévu, un appel à candidature va être lancé.

Pascal indique par ailleurs qu'un championnat du Cher e-cycling va être étudié.

POINT SUR VÉHICULES

Philippe GALPIN a fait un récapitulatif des véhicules et des frais à prévoir. Les galeries sont à repeindre.

Les galeries Thule récupérées à la FFC ne sont malheureusement pas utilisables (trop larges).

Un devis va être fait pour la Prius, environ 300 000 km (joint de culasse).

Les 2 Auris approchent les 300 000 km.

Bernard BOUTIN souhaite que l'on étudie un plan de renouvellement des véhicules.

QUESTIONS DIVERSES

- Paris Tours espoirs et KM Paris/ Tours : le comité régional n'a malheureusement pas d'équipe à présenter.
- Trophée Julien DITLECADET : la candidature de Camille MEUNIER a été proposée.
- Communication : Eponine GAUVIN n'est plus en mesure de réaliser les affiches des championnats régionaux. Les clubs feront désormais leurs affiches, ils devront cependant utiliser une trame du comité régional avec un en tête et un pied de page imposés.
- Les membres du Bureau Exécutif valide la mise en place d'une procuration à la poste pour les 2 salariées administratives du comité régional.
- Pumtrack : Christian BRILLARD indique qu'il a répondu au questionnaire de la FFC
- Formation : Bernard BOUTIN souhaite que les commissions régionales s'impliquent dans la formation. La demande de formation est importante, il convient d'y répondre. Il faut étudier la mise en place de formation au module accueil dans les comités départementaux.
- Assemblées Générales Départementales : les AG des comités d'Eure et Loir et du Loiret auront lieu le samedi 29 novembre à Bouville pour le 28 et à Ormes pour le 45
- Cyclo-cross : la reconnaissance du circuit du championnat régional aux Tourneix aura lieu prochainement.

La séance est levée à 22h00.

Le Président



Bernard BOUTIN

La Secrétaire Générale



Stéphanie CATTOEN